COMMUNIQUE DE PRESSE

Programme multiannuel 1976 d'investissements publics : résultats provisoires

Les premiers résultats pour l'ensemble de la Suisse du programme multiannuel 1976 d'investissements publics ont fait l'objet, en janvier dernier, d'un communiqué de presse diffusé par le Délégué aux questions conjoncturelles. Chargé de la réalisation de cette enquête à Genève, le service cantonal de statistique (SCS) a élaboré une publication sur les chiffres qu'il a recueillis auprès des diverses instances cantonales concernées (Etat cantonal, ville de Genève, autres communes et entreprises de droit public). Ce rapport, qui est plus particulièrement orienté sur les dépenses annoncées par les communes, peut être obtenu auprès du SCS.

Selon les données provisoires fournies par le Délégué, la première partie du programme multiannuel 1976, qui est réservée aux travaux publics, atteint 3,6 milliards de francs dans le canton de Genève, ce qui place celui-ci au cinquième rang des cantons suisses.

Sans compter les administrations fédérales établies à Genève, dont les chiffres ne sont pas encore disponibles, on observe que :

- . la part du génie civil (au sens étroit du terme) représente 23 % des travaux prévus pour la période 1977 1981. Ainsi, les dépenses annoncées pour ces cinq prochaines années concernent principalement des bâtiments et, plus particulièrement, des constructions destinées à l'enseignement (31 % de l'ensemble des travaux précités),
- . la répartition de ces travaux selon les diverses instances est la suivante :

Etat cantonal 59 % Communes 25 % Entreprises de droit public 16 %

. la ville de Genève, qui représente à elle-seule 60,7 % du total des communes, est suivie de Carouge (7,0 %), Meyrin (4,3 %), Chêne-Bougeries (2,8 %), Versoix (2,7 %), Vernier (2,7 %) et Bernex (2,6 %).

La seconde partie du programme multiannuel comprend les <u>commandes des pouvoirs publics</u> à l'industrie et à l'artisanat estimées pour ces cinq prochaines années. Les chiffres pour Genève, qui n'englobent pas les administrations fédérales, montrent que :

- . ces commandes sont évaluées à 760 millions de francs, ce qui représente le tiers du programme multiannuel des travaux publics estimé pour les années 1977 1981,
- .-37 % des dépenses prévues concernent le poste "machines, appareils, installations techniques, outils" et 14 % la rubrique "mobilier pour bureaux, écoles, hôpitaux, établissements, etc.", les 49 % restants étant répartis sur 7 autres postes,
- . plus de la moitié de ces commandes (52 %) ont été annoncées par l'Etat cantonal, 10 % par les communes et 38 % par les entreprises de droit public,
- . la ville de Genève, qui compte pour 85,6 % du total des communes, est suivie de Carouge (2,1 %), Vernier (2,1 %) et Meyrin (1,4 %).